



EL DIARIO DE AVILA



Franqueo concertado

Año XXXVI, Número 10.730

Jueves 4 de mayo de 1933

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración: Plaza del Tolentino Aróvalo número 4.

Teléfono, 24. Apartado, 35

Asamblea agraria

VALLADOLID.—El domingo, a las once y media de la mañana, se celebró en el teatro de Pradera una importante Asamblea agraria, que será el comienzo de una campaña por las demás provincias castellano-leonesas, organizada por la Asociación Patronal Agrícola de Valladolid. Para asistir a esta Asamblea vinieron centenares de labradores de los pueblos. La sala del teatro estaba atestada. En la parte posterior del edificio se colocaron más de mil sillas y se dispusieron altavoces. Puede cifrarse en cuatro mil el número de concurrentes. Ocuparon la mesa presidencial los diputados agrarios D. Antonio Royo Villanova y D. Pedro Martín, con los directivos de la Patronal Agrícola.

Asambleas agrarias.—Un orador preconiza la marcha sobre Madrid de los agricultores

ZARAGOZA.—En el frontón aragonés se celebró la magna Asamblea agraria anunciada, preparatoria de la que se celebrará el día 15 en Madrid. La Asamblea se reunió para tratar de la revalorización del trigo que no se puede vender a ningún precio.

Presidió el Sr. Bernal y hablaron los señores Almarza, Palau, Ardiz, Lozano y Moliner.

También hablaron los representantes de las regiones. Por la de Navarra habló el Sr. Sánchez Marco. Combatió la importación de maíz que se está haciendo sin la formación previa de una estadística de existencias. Es esta una conducta censurable del Gobierno. Nunca consulta para nada a los agricultores cuando se trata de tasas, aranceles, etc., para los frutos del campo. Esto, contrasta con lo que hace cuando se trata de disposiciones arancelarias que se refieren a la industria y el comercio. Esta conducta que el Gobierno sigue con los agricultores, es debida a falta de organización de la clase agraria. Dice que muchas fábricas de harinas convierten las procedentes de trigos flojos en harinas como las que dan los trigos de fuerza valiéndose para ello de la adición de elementos importados del extranjero. Esos elementos son nocivos y proceden de una casa alemana, cuyo dueño es un judío, siendo representante de ella un diputado de la mayoría. Eso trae como consecuencia que el trigo de fuerza que debería pagarse a 52 se está vendiendo a 42.

Otro orador, el Sr. Lozano, refiriéndose a las anteriores palabras del Sr. Sánchez Marco, dice que ese hecho denunciado tiene todos los caracteres de una puñalada traída y propone como medio para conseguir que el labrador sea atendido una marcha de los elementos productores sobre Madrid. Otros oradores hablaron del problema de la remolacha.

Información del Parlamento

La sesión de ayer

MADRID, 3.—A las cuatro y diez abre la sesión el Sr. Bestero. Se entra en el orden del día continuando la discusión del artículo 31 del proyecto de Congregaciones.

El Sr. Arranz defiende varios votos que son rechazados. El Sr. Ossorio y Gallardo defiende una enmienda en el sentido de que se excluya la prohibición de enseñanza de los religiosos a los niños anormales. Después de defenderla e intervenir varios diputados la retira.

Se pone a votación nominal una enmienda del Sr. Pildain, que es rechazada. Pesó en ella que se autorizara la enseñanza a las Congregaciones.

Se suspende este debate. El Presidente concede la palabra al Sr. García Hidalgo, para que explique la interpelación que tiene anunciada sobre la situación social en Córdoba.

El Sr. García Hidalgo, trata del conflicto obrero de la industria electromecánica, desarrollado hace tiempo en Córdoba, y del proceder de cierta Empresa, que, por negligencia del ministerio de Trabajo, despidió a sus obreros, que después admitió uno a uno. Censura a los jurados mixtos, que son incompetentes, que llevan mala administración y que no resuelven los recursos formulados por los obreros.

Interviene el ministro de Trabajo, quien explica el procedimiento automático para la designación de los funcionarios de los jurados mixtos, y alega haber nombrado a uno solo de éstos desde su toma de posesión de la cartera de Trabajo. El Sr. García Hidalgo renuncia a la rectificación, y el Presidente levanta la sesión a las nueve.

FUERA DEL SALON DE SESIONES

Quien pensare...

Un diputado de significación derechista decía ayer en los pasillos que, por hallarse cerca del banco azul cuando el Sr. Azafia pronunciaba anteayer su discurso, pudo enterarse de una frase dicha en voz baja por el presidente del Consejo. En el momento de recibir una entusiasta ovación de la mayoría, se volvió a algunos diputados y les dijo: —¡Y se creían que me iban a hacer dimitir hoy!

Muchas gracias, Sr. Azafia

Comentaba el diputado agrario Sr. Gil Robles el propósito que algunos diputados atribuían al señor Azafia de cerrar el Parlamento hasta el mes de octubre.

—Si eso es verdad—dijo—, sólo debemos tener motivos para regocijarnos. La propaganda que hace a las derechas el Sr. Azafia es tal, que nunca se la agradeceremos bastante. Es nuestro primer colaborador. Sentiríamos una crisis desde el punto de vista de nuestra política, aunque nos alegraría como españoles una política liberal y comprensiva, que es precisamente la política opuesta de la que se practica hoy, nos restaría muchos entusiasmos. Afortunadamente para nuestra labor política, el señor Azafia se empeña en ayudarnos.

No tiene salida

En los pasillos de la Cámara hablaban los señores Maura, Rico Avello, Guerra del Río, Agora, Ortega y Gasset y algunos otros diputados.

El Sr. Agora dijo: —La calle está con la opinión de las minorías de oposición. En tranvías y cafés no se escucha otra cosa, y hay que tener en cuenta esta opinión, pues todo no es esta casa.

El Sr. Maura replicó: —No se preocupe. El miércoles próximo no habrá Gobierno. Se habrá marchado ya el huésped de honor argentino. Si ayer hubiera estado el presidente de la República en Madrid, ayer mismo se hubiera planteado la crisis porque el Gobierno no tiene salida.

TEMAS DEL DIA

Flaco servicio

Está ya claro que el Gobierno se halla dispuesto a seguir adelante a pesar de todo y a despecho de todos. Se le opusieron las derechas y sonrió satisfecho, clamó la opinión y despreció la voz de la calle, le resultaron contrarias las elecciones y desdeñó los «burgos podridos», se muestran irreductibles las oposiciones y sostiene impasible su actitud sin preocuparse gran cosa de buscar pretextos y repitiendo el tópico machacón de su consustancialidad con la República. Y, sin embargo, tantos elementos reunidos: derechistas, opinión de la calle, voluntad del medio rural y parecer de los obstruccionistas significan evidentemente algo: son el clamor del pueblo soberano que pide de cuantas maneras le es posible una sustitución de aquellos a quienes confirió sus poderes. Una vez más se prueba aquella verdad inseparable del principio teórico de la soberanía popular de que «el delegado del soberano es el amo del soberano». ¡Maravillosa y constante consecuencia del liberador postulado del «gobierno del pueblo por el pueblo»!

En definitiva, nos encontramos en la liberalísima y avanzadísima España con un Gobierno aferrado, atornillado al banco azul y una oposición dedicada a la obstrucción sistemática, ciega e irreflexiva. Todo esto nos cuesta unos cuantos miles de duros diarios. Como espectáculo nos parece excesivamente caro; y en otro aspecto ¿para qué nos sirve?

Pocas pruebas más patentes podrían encontrarse de la ineficacia del sistema parlamentario en su concepción actual. Mas de cuatrocientos señores elegidos por sufragio universal se pasarán días y días discutiendo de nimiedades, forcejeando porque se apruebe un acta o dirigiéndose airadas frases los unos a los otros. Y entre tanto la crisis de autoridad se hace por momentos mas aguda, el malestar de los ciudadanos aumenta, y múltiples problemas vitales para la nación esperarán a que se quiera llegar a un acuerdo convencional e interesado o a que se declare al fin vencido alguno de los obstinados adversarios.

¿Es posible que esto pueda continuar así mucho tiempo? ¿Sí? Pues en tal caso nadie podrá extrañarse de que el país contemple cada día con mayor indiferencia esta pugna en la que ni en uno ni otro lado se perciben programas constructores ni regeneradores, en la que solo hablan los intereses personales o partidistas y para nada se tienen en cuenta las verdaderas conveniencias nacionales. ¡Flaco servicio en verdad el que Gobierno y obstruccionistas están haciendo al parlamentarismo!

Amenazas

Los periódicos de ayer hicieron públicas unas palabras que el diputado socialista D. Teodomiro Menéndez dirigió al Sr. Royo Villanova, según las cuales «los diputados socialistas aguantaban ya demasiado dentro del Parlamento. Debían, a su juicio, salir a la calle para hacer desde ella obstrucción con toda la violencia posible».

—Así—añadió—no quedarían ni iglesias, ni curas, ni agrarios».

Mientras el jefe del Gobierno republicano-socialista que dirige los destinos de la patria pedía una tregua en la obstrucción, solicitaba que se dejasen aprobar varias leyes, y decía que quería que hubiese concordia, el Sr. Menéndez, desdichado diputado socialista, rugía de ira amenazando con destruirlo todo. Los socialistas—revolucionarios o conservadores, según les sean adversas o favorables las corrientes gubernativas—en el momento en que notan que el poder puede volar de sus manos y que toda su obra se desmorona, amenazan con una revolución, aun cuando saben que dadas las pocas fuerzas de que disponen son incapaces de hacer esa revolución.

El socialismo fracasa, cae víctima, como el liberalismo, de sus propios errores; las últimas convulsiones agónicas son esas amenazas que comentamos. La opinión cada día se le muestra más adversa; el obrero—aún el afiliado a la U. G. T.—no sigue las indicaciones de los jefes del partido socialista; la España rural, en la que cifraban tan grandes esperanzas, les ha dado un solemne mentís el pasado día 23; su fiesta del trabajo ha sido un fracaso rotundo en toda España, pues si no se ha trabajado ha sido por la imposición tiránica de quienes disponen del Poder y no por aceptación del pueblo que bien claro se ve no ha sido representado por los escasos cientos de habitantes que en algunos sitios—solo en algunos—han salido a la calle, en número a todas luces exiguo en relación con el de ciudadanos de tales poblaciones.

Los socialistas, hace poco tan ufanos, tan confiados y tan fanfarrones, ven ahora su impopularidad, su carencia de masa, su desprestigio y su abocamiento a la ruina total e irreparable. Y algo como una rabia desesperada les obliga a perder su habitual parsimonia acomodaticia y a exclamar como el Sr. Menéndez: ¡Ni curas, ni agrarios, ni iglesias! Lo cual constituye en realidad su eterna aspiración; destruir todo lo que es valedor infranqueable para sus absurdas teorías.

¿Qué confianza puede ofrecer al país quien de de la cabecera del banco azul pide tregua, si tiene todo su apoyo en esos otros que amenazan tan clara y contundentemente?

ACOTACIONES

Echamos un vistazo a «La Voz».

Primera plana.

«Bandidos en la sierra». «Sigue sin ser capturado el que asesinó al patrono D. Pablo Ramos». «Se iba a suicidar por hambre». «Un hombre que duda de la fidelidad de su amante quiere matarla». «Después de herir en rifa a su adversario se asusta y pretende suicidarse y con la misma arma se da una terrible puñalada en la cabeza». «Muerto al caerse». «Gravemente herido en rifa». «Ha muerto Henri Royce», etcétera...

Tercera plana.

«En unas elecciones celebradas en Albadalejo chocan derechas e izquierdas y resultan ocho heridos». «Elementos comunistas intentan colocar una bandera y al oponerse los guardias desarmar a éstos». «Un muchacho desaparecido». «Un comandante retirado intenta suicidarse». «En la cárcel de Valencia se suicida el cabo de guardia». «En el Hospital del Niño Jesús intenta suicidarse un empleado de dicho establecimiento», etcétera...

Cuarta plana.

«Una mujer hiere gravísimamente a su esposo de dos tiros». «Graves discordias entre los agrarios y los republicanos». «En un tiroteo resultan trece heridos». «Una mujer hiere a un hombre porque hablaba mal de ella». «Hace explosión una bomba en Sevilla». «Un automóvil se estrella contra un muro, resultan lesionados todos los que ocupaban el vehículo». «Lea Vd. «El Sol»».

Renunciados, llenos de terror, a seguir leyendo, y al cerrar el nuestro periódico leemos, sin querer, en su última plana:

«La desgracia de esta tarde. Una niña atropellada y muerta por un autobús».

«Cuando iba a disparar sobre el alcalde dispara sobre él un guardia municipal».

«Una mujer se suicida arrojándose a una alberca».

«Un matrimonio despedido».

«Un guardia urbano dispara contra unos muchachos y mata a uno. Otro queda gravemente herido».

«Los heridos en el choque de un autobús con un tranvía llegan ya a 51».

«Aplastado por una tapia que se derumbó, etc., etc., etc.»

«El Código civil, la fortuna para los abogados... todo, todo eso y mucho más por una perro gorda, y por si fuese poco, inserta unas fotografías catastróficas de unas... de unas... de unas «vedette» verdaderamente en vedettadas».

«Hombre muerto al caer de un asno».

Inconvenientes burcosos.

«El Sr. Maura cree que la crisis se planteará el viernes».

Y nosotros creemos, y que nos perdone D. Miguel, que la crisis se planteará pasado el viernes de una hebdómada fuarible.

«Luis de Tapia se va de «La Libertad»».

Felicitemos a «La Libertad». ¡Menudo boque de cemento se ha quitado de encima!

Dirá «La Libertad»: Y decía que me amabas...

«En Peñarodríguez, los socialistas son derrotados».

¡Vamos, que los han dejado pe-laos!

«En Gaureña.—Un borracho actúa de detective y lo hace con gran éxito».

Lo cual no quiere decir que Sherlock Holmes y otros buenos detectives fuesen borrachos, ni que para serlo se necesite amar a Baco.

«Los compradores de tabaco en Francia serán obsequiados con una caja de castillas».

¡Y y que arden!

Intesto de asalto al rápido Sevilla-Barcelona

SEVILLA.—La Guardia civil de San Jerónimo ha comunicado al gobernador que, al salir de la estación de San Jerónimo el rápido de Barcelona, diez individuos asaltaron el convoy, causando gran pánico entre los viajeros, los cuales hicieron funcionar el timbre de alarma y comenzaron a dar gritos. A causa del susto, algunas señoras se desmayaron. Según las mismas noticias, durante la confusión que se produjo sonaron algunos disparos. Inmediatamente paró el convoy, el cual todavía no había tomado mucha velocidad, y la pareja de escolta acudió presurosa e hizo frente a los bandoleros. Estos, al ver la decisión de la pareja, huyeron por un sembrado de trigo perseguidos por la Guardia civil, que logró detener a tres, consiguiendo escapar los siete restantes. Los guardas de la estación manifestaron que pudieron ver cómo algunos de los que huyeron llevaban pisto a al cinto. Los viajeros han elogiado y felicitado «efusivamente a la pareja de la Guardia civil, por el arrojo que demostró, tanto al hacer frente a los malhechores como en su persecución. El tren, después del intento de asalto, reanuda la marcha sin más contratiempos».

Del viaje del Presidente de la República

BILBAO.—Cuando hacía el presidente de la República su viaje por el interior de la provincia, entre el año del monte Sollube y el pueblo de Bermeo, se encontró la comitiva oficial con nutridos grupos de elementos nacionalistas, formados por mujeres, hombres y niños, que llevaban banderas y daban vivas a Euzkadi. Parece que de uno de los grupos fue lanzada una piedra, que fue a dar en el coche del alcalde de Bilbao. Por más averiguaciones que se hicieron, no pudo saberse quién fue el autor de la pedrada.

El presidente de la República, en Bermeo, al pronunciar unas palabras al pueblo, hizo alusión a este incidente, para lamentarse de lo ocurrido y manifestar que la República es respetuosa con todas las ideas.

La comitiva se encontró en otros puntos de la carretera con banderas nacionalistas.

Han sido detenidos unos jóvenes nacionalistas además de los que lo fueron estos días pasados, por suponerseles autores de la colocación de letreros abusivos a la legada del jefe del Estado a Bilbao. A cada uno se les ha impuesto una multa de 500 pesetas.

El martes a las dos de la tarde se celebró en los salones de la Sociedad «El Sitio» el tradicional café de honor. En la plaza de toros de Vista Alegre se celebró también la primera corrida de toros.

Ayer al salir el Sr. Alcalá Zamora de Bilbao, se produjeron algunos incidentes entre nacionalistas y socialistas. Los primeros daban vivas a Euzkadi y los guardias practicaaron detenciones.

Pasó el presidente y se oyeron algunos silbidos, y hubo nuevas cargas y nuevas detenciones, y la gente se corrió hacia la calle de la Estación y plaza Circular, repleándose entonces los incidentes, en la Gran Vía y en las calles adyacentes; incidentes que ya no cesaron hasta que se oyó el pirlé de la máquina del rápido anunciando la salida para Madrid. Entonces bajaron de la estación unos cuantos jóvenes, al parecer socialistas, que cantaron «La Internacional»; pero tuvieron que ser protegidos por los de Asalto, que hicieron un cordón en torno de ellos, sin dudar para evitar una agresión del elemento nacionalista, cada vez más excitado, y el maestro y el ambiente de nerviosismo duró todavía bastante tiempo; pero fue apagando e poco a poco, hasta restarse totalmente la tranquilidad.

LOS MATERIALES PARA TECHAR



Son mejores que el mejor

Se han introducido rápidamente en todos los mercados

Solicite detalles al representante para su zona o a

FIBROCEMENTOS CASTILLA S. A.
GUADALAJARA

REPRESENTACION EN MADRID

ORTLAND VALDERRIVAS

Paseo de Recoletos 8

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del joven

Ramon Martin Sanchez
Industrial cerrajero

Que falleció el 1.º de mayo de 1932

Después de recibir los SS. SS. y la bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos don Elias, doña Luciana, doña Adela y doña María Martin Sanchez; hermana política doña Josefa Serrano; sobrinos, tios, primos y demás parientes y amigos,

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistan al funeral que por su alma se celebrará mañana día 5 a las nueve de la mañana en la iglesia parroquial de Santiago Apostol de esta ciudad por lo que les quedarán agradecidos.

Crónica económica semanal

MADRID, 1.—El hecho de mayor importancia económica durante la pasada semana ha sido el de mayor importancia política; esto es: las elecciones.

Ya es conocido de nuestros lectores el estado de tensión que existe entre nuestro capital financiero y el gobierno; no hace falta decir con que alegría ha sido acogido el resultado de las elecciones que pensando honradamente no puede menos de ser interpretado como una franca derrota al gobierno y los socialistas.

A propósito de esto, se ha puesto de manifiesto el proceso de erosión de que han sido víctimas en estos últimos tiempos tanto el Gobierno como los socialistas. La segunda República española vino entre un mar de confusiones; una gran cantidad de partidos republicanos se disputaban la hegemonía del poder. Indiscutiblemente todos estos partidos eran partidos «burgueses», carecían de una base obrera, únicamente el partido socialista controlaba una organización sindical tan importante como la U. G. T. Los dirigentes de los partidos «burgueses» se dieron cuenta inmediata de que en aquellos momentos era imposible un Gobierno que no contase con el apoyo de las organizaciones sindicales.

Así, fueron llamados los socialistas al poder, de la misma manera que lo fueron en Alemania, para contener a la masa obrera y mantenerla dentro de los límites «democráticos burgueses» de la revolución del 14 de abril, y por otro lado, para utilizarlos como fuerza de choque contra los partidarios del régimen desaparecido.

Claro es que todo esto no puede hacerse sin una serie de transformaciones políticas y económicas, que pusieron en entredicho la seguridad de nuestro débil capital financiero.

Pero ahora, he aquí que las cosas han cambiado, y el resultado de estas elecciones ha venido a confirmarnos en nuestro aserto. Los socialistas no sirven ya para contener a las masas, porque las masas no creen en ellos. Los obreros se han dado cuenta dolorosa del engaño de que han sido víctimas por parte de los socialistas. Han visto como mientras ellos defendían el poder no han experimentado ni una sola mejora, y que, por el contrario, el paro, el hambre y la represión, han aumentado de una manera aterradora en estos dos años de República, que por lo demás no ha tenido nada de democrática.

Lo cual quiere decir una cosa: que los socialistas ya no sirven para nada; que su presencia es únicamente perturbadora del desarrollo económico nacional; que aumentan los efectos de la crisis económica y que deben dejar el sitio a otras fuerzas que en estos dos años de República han demostrado hasta la saciedad que difícil es salirse de las normas por ellos establecidas; conquistando una gran mayoría de opinión como claramente, y pese a todos los cubiletes—que ya no indican más que el apasionamiento ciego de la derrota—se ha puesto de manifiesto en las últimas elecciones hechas precisamente a los dos años de la proclamación de la República.

Acción general contra los sindicatos obreros libres

BERLIN.—El martes se ha procedido, en toda Alemania, a una acción contra los sindicatos obreros libres.

Todos los locales de la Confederación General del Trabajo y de las organizaciones económicas afiliadas a la misma han sido ocupadas.

En Berlín, un destacamento de Asalto nacionalsocialista, dirigido por el comisario de Estado, señor Engel, ha ocupado el edificio de la federación de obreros metalúrgicos. El señor Engel reunió al personal del edificio y declaró que no toleraría en adelante una política de odio contra el nacionalsocialismo. De ahora en adelante—añadió—habremos de ocuparnos de los problemas actuales y, en primer lugar, de la retribución justa del trabajo. Los que son hoy todavía socialdemócratas se verán muy pronto penetrados por la idea potente del nacionalsocialismo.

—El comité de acción para la ejecución de las medidas contra los sindicatos obreros, al frente del cual figura el presidente del Consejo de Estado de Prusia, señor Ley, ha hecho detener hasta ahora a medio centenar de personas, entre las cuales figuran veintiocho presidentes de asociaciones afiliadas a los sindicatos y doce miembros directivos de la Confederación General del Trabajo, entre ellos Lelpart, Grasmann y Wissel, redactores los tres de grandes revistas sindicales.

Según declaraciones del señor Ley, los sindicatos obreros serán transformados, en algunos días en una nueva organización para la protección de los derechos de los trabajadores alemanes.

Esperemos que la vida económica y financiera española podrá al fin entrar en vías de desarrollo normal, resarcándose en parte del lapso a que se ha visto obligada por circunstancias políticas adversas.

En nuestra Bolsa el resultado de las elecciones se acogió con una gran alegría, que se reflejó en la firmeza de los cambios y en la abundancia de las negociaciones, alegría que ha cedido en parte, ante la tenacidad con que los gobernantes derrotados se aferran al poder.

Los Fondos Públicos han quedado firmes y se espera que aún lo estén más cuando vuelva al mercado el dinero empleado en la emisión del Tesoro.

Bonos oro, por el contrario flojos, ante las medidas económicas de los EE. UU.

De valores bancarios sigue bien el Crédito Local.

En acciones, la situación del dólar, se ha reflejado sobre Petrolillos y Campsas mejorándolos. Muy mal las Azucareras ordinarias, a las que ha habido necesidad de fijar tope y retiradas del mercado especulativo. Explosivos a la expectativa ante acontecimientos políticos.

En obligaciones sostenimiento. En moneda baja la libra y se repone ligeramente el dólar.

P. T.

DEPORTES

FUTBOL

Deportivo Casual 6, Travesuras, de Medina 2

AREVALO.—Bajo la dirección de Martín Tejedor se celebró el domingo pasado este encuentro cuyos Club estaban representados por los siguientes equipos:

Travesuras: Giraldo; Roldero, Marín; Sanz, González, Díez; Niño, Miguel, Carretero, Martínez, Sedefio.

Casual: Félix; Carlos, Vidal; Varrá, González, Sanfélix; Genaro, Luis, Miguel, Manolo, Vicente.

Los primeros momentos fueron de dominio arevalense los que al minuto y medio marcan su primer tanto por Luis jugando los del Travesuras con tal nerviosismo que no hacen jugadas dignas de mencionar por Luis y después de una jugada inexplicable los de Medina envían a Félix un balón que no pudo parar y con el tercer tanto, marcado por Miguel, termina el primer tiempo; comenzando el segundo con más brío y en donde los traviesos se impusieron algo pero no les valió nada ya que la Casual se defendía a las mil maravillas aunque tuvo dos melées en su portería que le pudo haber costado algún disgusto. En este tiempo marcaron los forasteros un tanto más y los de casa otros tres, dos por Luis y uno, el quinto, por Vicente, aunque en honor a la verdad diremos fué en off-side.

El Travesuras no hizo gran cosa ya que sus elementos, a excepción de Roldero y Carretero que estuvieron bien, carecían de acometividad y al acercarse a Félix lo hacían con alguna debilidad. Defendiendo, si no hubiera sido por el guardameta acaso no hubieran marcado tanto los locales; pero de un guardameta cojo no se pueden esperar grandes cosas.

La Casual presentó un buen equipo en el que todos estuvieron bien a pesar de flojear algo Sanfélix, Vidal y Vicente aunque este último si corriera su línea cumpliría mejor su misión. Causó muy buena impresión en el público Genaro un gran extremo que algún día dará muy buenos resultados. Luis, Varrá y González muy trabajadores. Los hermanos Rivero tuvieron una buena tarde como así mismo el trío defensivo en el segundo tiempo mejor que en el primero; en resumen, que pocas veces hemos visto un equipo tan completo en la Casual como el presentado el domingo último en el campo del Frontón. El primer tiempo fué arbitrado por Martín Tejedor y el segundo por el ex-futbolista Eduardo Ruiz Ayúcar actuando tanto uno como otro bien.

El próximo domingo día 7 comenzará un campeonato infantil para disputarse una copa donada por la Agrupación Deportiva Aúpa F. C. en el que tomarán parte los siguientes equipos:

Volandas, Demócrata, Betis, Aúpa e Instituto. El campeonato será a una sola vuelta concediéndose un punto por partido empatado y dos por ganado y en caso de empate como es natural, se desherá con nuevo partido.

Esto ha animado grandemente a los pequeños futbolistas y más aún sabiendo que al ganador se le otorgará el título de campeón infantil de Arevalo; por lo que huelga decir el entusiasmo que existe entre dichos equipos, que por el presente momento no podemos decir nada sobre su potencialidad ya que no les conocemos por ser equipos, a excepción del Aúpa, que han salido ahora.

Ratehor

Sección religiosa

SANTORAL

Día 5. Viernes, primero de mes.— Santos Pío V, Papa; Máximo, Eulogio, Hilario, Niceto, Angelo, Teodoro y Geruncio, confesores; la Conversión de San Agustín; Silvano, Crescentiano e Irene, mrs.

EL PRIMERO DE MAYO EN ALEMANIA

Importante discurso del canciller señor Hitler

El Sr. Hitler se ocupa del problema del paro y expone el programa del año

BERLIN.—Por la mañana el canciller ha recibido a delegados obreros de todas las partes de Alemania y a ocho de Austria. En un corto discurso el canciller les dijo que después del espectáculo de hoy nadie podría decir que el racismo era enemigo de los trabajadores. A continuación los delegados fueron recibidos por el mariscal Hindenburg, que conversó con ellos un breve rato. El delegado de la cuenca del Sarre, ocupada todavía por los vencedores de la guerra, dijo al Presidente que esperaba que el Sarre volvería pronto a unirse a Alemania, a lo que contestó el mariscal: «Dios le oiga. Por mi parte haré todo lo que esté en mi mano para ellos».

Lo más interesante del día, esperado con verdadero interés, fué el discurso de Hitler en Tempelhof. El canciller empezó recordando que en el pasado la fiesta del primero de mayo sólo servía para aumentar la división entre las clases alemanas, y continuó diciendo: «Nuestra fiesta de este año probará el resurgimiento de la nación alemana y la bandera de la lucha de clases será transformada en el símbolo de la unidad nacional. Por eso escogemos este día cuando la naturaleza alrededor de nosotros se despierta como el día en que las generaciones futuras celebrarán el renacimiento del pueblo alemán».

Entre nosotros hay millones que tienen trabajo, pero también hay millones que carecen de él. La desesperación y la miseria reinan por doquier y llevan a millares al suicidio y a la falta de confianza en sí mismos. Tales han sido los resultados de la lucha de clases de la que hemos aprendido bien la lección. Nuestra tarea para llevar a cabo el resurgimiento de nuestro pueblo está claramente definida. Las varias clases del pueblo alemán deben conocerse mejor y unirse. Esta tarea no puede realizarse de un plumazo. El proceso de reconciliación en contraste con la división anterior durará meses y quizás años, pero no desesperemos, porque tenemos una inquebrantable voluntad de realizarlo. Queremos restaurar la unión entre los alemanes y estamos determinados a usar la fuerza si no lo quieren. El tema del día presentes es: «Honror, trabajo y respeto para los obreros!»

A continuación el canciller expuso el programa del año. Trabajo obligatorio al que se oponían los socialistas, porque decían que era un ataque al derecho de los obreros a la vida. No hay tal cosa, sino que se trata de desterrar el prejuicio de que el trabajo manual es una desgracia. Otro de nuestros deberes es la libertad de creación y de iniciativa. En esto no deben exagerarse la importancia de los acuerdos sobre salarios. El hombre no

La misa y oficio divino son de San Pío V, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Primer viernes

Santa I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra el primer viernes con los siguientes cultos

Por la mañana a las siete y ocho, misas en el altar mayor con meditación en voz alta. Por la tarde, a las seis, exposición, rosario, plática, ejercicio propio y reserva.

Mes de María

San Vicente. Por la tarde, a las seis, rosario y ejercicio del mes.

Nuestra Señora de las Vacas

El Patronato de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas dedica solemne novenario a su excelsa Patrona que empieza con los siguientes cultos: Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón a cargo del R. P. Emiliano Serrano, dominico, ejercicio propio de la novena y solemne reserva.

Delegación de los servicios hidráulicos del Duero

Subasta de abastecimientos

La Delegación de Servicios Hidráulicos del Duero ha facilitado numerosas notas, preferentes a la realización de obras para abastecimiento de aguas en diferentes pueblos de la Cuenca, con lo cual quedarán resueltos importantes problemas de orden sanitario-municipal.

Se ha celebrado en la Delegación, la apertura de los pliegos presentados para optar a la subasta de las obras de conducción de agua correspondientes a Junciana (Avila), Montemayor de Pililla (Valladolid) Sandoval de la Reina (Burgos) y Vitigudino (Salamanca).

La adjudicación provisional ha sido acordada por la delegación a favor de las proposiciones más ventajosas, según la siguiente relación:

Junciana, a D. Simón Domingo, en 47.245 pesetas. Montemayor de Pililla, a D. Vicente Nozal, en 81.580 pesetas. Sandoval de la Reina, a D. José Izaguirre, en 40.000 pesetas. Vitigudino, a D. Sebastián Martín de Juan, en 62.744 pesetas.

La adjudicación de las obras de Montemayor de Pililla, deberá ser resuelta, en definitiva, por la Dirección General de Obras Hidráulicas.

En la «Gaceta» de Madrid, del 28 de abril, se publica el anuncio de la subasta de las obras de conducción de agua para abastecimiento de Sanfuste de San Juan Bautista (Segovia). La apertura de pliegos tendrá lugar, en la Delegación de Servicios Hidráulicos, el día 20 del corriente mes de mayo. La presentación de proposiciones, podrá hacerse hasta las trece horas del día 16, en las oficinas de dicho organismo, o utilizando el servicio de Correos. Las condiciones fijadas, son las corrientes en esta clase de obras. El presupuesto de contrata de las obras, es de 62.197,05 pesetas.

El ministerio de Obras Públicas ha adjudicado definitivamente la subasta de las obras para la sustitución de la tubería en el abastecimiento de aguas de Nava del Rey (Valladolid), a D. Pedro Saldise Urriza, que se compromete a ejecutarlas por la cantidad de 109.676 pesetas.

El próximo día 6, a las once de la mañana, tendrá lugar en la citada Delegación de Servicios Hidráulicos, la apertura de pliegos presentados en la subasta de las obras para abastecimiento de Cigales (Valladolid), cuyo presupuesto se eleva a la cantidad de 37.904, 30 pesetas.

debe vivir para defender los acuerdos sobre salarios, sino que éstos deben hacerse para que la vida sea tolerable.

Después Hitler prometió a la agricultura la protección necesaria porque dijo que catorce años han demostrado que la legislación enemiga de los agricultores en vez de ser ventajosa para la población de las ciudades y los obreros, no hace sino arrastrar a éstos y a la agricultura a la ruina común.

Contra el paro forzoso prometió estimular la iniciativa privada. Todo el mundo habrá de comprender que cualquier compra que se haga da trabajo. El Gobierno por su parte no se dejará adelantar en este terreno y proporcionará fondos para promover las obras públicas. Este se hará principalmente con un programa extenso de construcción de carreteras en el que se gastarán millones de millones de marcos. En segundo lugar habrá que estudiar las condiciones intolerables que gobiernan ahora en Alemania las condiciones del interés del dinero. Esto ha sido siempre uno de los puntos fundamentales del programa racista.

Pasó luego a la política internacional, y repitió que era necesaria la unión, porque si «Alemania necesita la paz el mundo nos persigue y se niega a admitir nuestro derecho a la vida y a defender nuestro país». La nación alemana habrá cobrado la conciencia de su fuerza y rogará al Todopoderoso para que la mantenga en su lucha.

Nadie hizo caso a los socialistas

PALENCIA.—En las elecciones celebradas en Soto de Cerrato, han resultado elegidos, para los seis puestos que se elegían, los candidatos de la derecha agraria.

Un candidato radical que se presentaba, obtuvo solamente un voto. En dicho pueblo intentaron hacer propaganda los socialistas y se dirigieron a un obrero para que organizase su visita, pero ante la contestación que recibieron de éste, desistieron de su propósito.

Más tarde, se decidieron a ir dos propagandistas socialistas, los cuales tuvieron que volverse con el fracaso más rotundo, pues ni encontraron local en que hablar, ni público, ni fueron escuchados por nadie.

El terrorismo en Sevilla

SEVILLA.—Anteanoche, a las diez, en la casa núm. 2 de la calle del Cardenal Cervantes, domicilio de D. José María Ibarra, estalló una bomba de gran potencia, que produjo grandes desperfectos, pero, afortunadamente, ninguna víctima.

La explosión fué tan formidable, que se oyó en toda la ciudad. Los vecinos de las casas próximas, salieron a la calle dando gritos, presa de gran alarma.

El portal donde hizo explosión el artefacto quedó lleno de escombros, y los cristales de las casas próximas, los de un «auto» cercano y los del depósito de agua, resultaron hechos añicos. En el interior de la vivienda no se veía apenas por la densa nube de polvo que se formó. Media puerta del portal quedó destruída, así como la vivienda del portero, compuesta de tres habitaciones. El artesano del portal sufrió grandes desperfectos, y en una de las paredes que comunica con las habitaciones de las hijas de los señores de Ibarra se abrió un gran agujero. En las paredes de algunas habitaciones y en las de las fachadas de algunas casas inmediatas, se observaron numerosos impactos.

Momentos antes de ocurrir la explosión, el portero había ido a dar un recado a sus señores, y a esta feliz circunstancia se debe que no haya perecido.

El público llama farsante a Balbonín

VALENCIA.—En el teatro Royal se celebró un mitin de carácter comunista, al que asistió mucho elemento sindicalista y anarquista.

Los oradores fueron interrumpidos con gran frecuencia y, de un modo especial, el diputado señor Balbonín, a quien parte del público calificó de farsante.

En vista de las interrupciones, hubo de ser suspendido el acto.

De Dios nadie se burla

Hace pocos días daba cuenta el teléfono de un hecho vandálico que intentaba llevar a cabo contra una Iglesia un desgraciado en el pueblo de Cuevas de Vincomá, provincia de Castellón, y que en su intento encontró la muerte, siendo despedazado por unos petardos de dinamita que le estallaron en las manos.

En nuestro efán de confirmar la información pedimos detalles, y hemos recibido una carta de una respetabilísima persona de aquel pueblo, quien nos lo refiere en la misma forma, haciendo notar de paso que aquel mismo individuo había apedreado hace algún tiempo al párroco que entonces había y tuvo que abandonar aquella parroquia.

Que cosa de un año, añade en su atenta carta nuestro comunicante, sucedió en el mismo pueblo otro hecho que también puede considerarse como castigo de Dios.

Se encontraba un individuo profiriendo horribles blasfemias, desafiando a Dios, y lanzándole este sacrilego reto: «Si existes, mátame».

A los pocos segundos, se desplomó sin conocimiento, que ya no volvió a recobrar, muriendo a los cuatro días con horribles sufrimientos.

Toda la comarca quedó horrorizada ante el justo castigo de Dios. Casos como los citados ocurren con mayor frecuencia de lo que muchos creen.

Es muy cierto que de Dios nadie se burla impunemente, y así muchas veces castiga ya en este mundo a los insensatos que desafían su justicia.—(«El Correo Catalán»).

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATALOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e Hilo (Valladolid)

Hace hoy doscientos años

Mañana, primer viernes de mes, se celebrarán en la S. I. Catedral con la solemnidad acostumbrada los cultos que el Apostolado de la Oración dedica en los primeros viernes al Sagrado Corazón de Jesús.

La devoción al Corazón de Jesús se ha incrementado de un modo prodigioso en toda España, y Avila no es una excepción en el amor que los españoles sienten por nuestro adorable Redentor, como lo prueba evidentemente la asistencia cada vez más numerosa a los cultos que le dedican sus devotos.

Es importante destacar a este propósito la impresión que el padre Bernardo de Hoyos recibió con la lectura de un libro del P. Gallifet acerca del culto del Corazón de Jesús, según él mismo cuenta, y nosotros traemos aquí para edificación de todos y estímulo de las almas privilegiadas que sienten arder vivísima la llama de su amor a Jesucristo.

Dice el P. Hoyos que quedó visiblemente impresionado con la lectura del libro a que nos referimos; y que desde entonces no pensó sino en cooperar cuanto pudiese, a lo menos con oraciones, a la extensión del culto del divino Corazón. Y es hoy precisamente cuando se cumplen doscientos años de las primeras revelaciones que tuvo este amante de Jesucristo después de su santo propósito formado el 3 de mayo de 1735.

Erá el cuatro de mayo de 1735, hace hoy exactamente dos siglos, cuando el P. Bernardo de Hoyos oía muy temprano la santa misa. Y entonces sucedió lo que el santo joven dice a su director espiritual por estas palabras: «No pude echar de mí este pensamiento, hasta que, adorando la mañana siguiente al Señor en la hostia consagrada, me dijo clara y distintamente que quería por mi medio extender el culto de su Corazón sacrosanto, para comunicar a muchos sus dones por su corazón adorado y reverenciado; y entendí había sido disposición suya especial que mi Hermano, el P. Agustín, me hubiese hecho el encargo, para arrojar con esta ocasión en mi corazón estas inteligencias. Yo, envuelto en confusión, renové la oferta del día antes, aunque quedé algo turbado, viendo la improporcion del instrumento y por no ver medio para ello. Este efecto fué de la naturaleza; de la gracia fué sola la confusión y resignación. Todo el día anduve con notables afectos el Corazón de Jesús.»

El joven Bernardo de Hoyos había elido elegido por el Corazón de Jesús para primer apóstol de su culto en España.

Hoy son centenares los que contagiados por el celo del P. Hoyos son celosos propagandistas y apóstoles de Jesucristo, contra quien en vano se traman asechanzas y se concitan planes infernales para desestimarle de las almas. ¡Cristo es odiado de muchos, pero es de muchos más amado con filial devoción!

NUEVO HORARIO DE DESPACHO EN EL COMERCIO

A partir de 1.º del presente mes y en virtud del pacto concertado entre patronos y dependientes, las horas de trabajo y despacho al público en los comercios de artículos de Uso y Vestido de Avila serán las siguientes:
Apertura: nueve de la mañana y tres y media de la tarde.
Cierre: una y media de la tarde y ocho de la noche.

Pompas Fúnebres La Soledad San Segundo 30. Teléfono 220

Reyería entre dos bandos de obreros

Con motivo de celebrar ayer su fiesta los obreros católicos del pueblo de Madrigal organizaron algunos festejos entre ellos un baile a la puerta del centro que en aquella localidad tienen establecido, reanudando después de anochecido el festejo en el interior de la Casa Social.

A las nueve de la noche se presentó un grupo de socialistas pretendiendo entrar en el salón, lo que no les fué permitido por los socios.

Entonces los socialistas lanzaron piedras contra el Centro católico, saliendo a la calle los que se encontraban en el local, produciéndose una disputa en la que se repartieron palos y bofetadas. Cuando mayor era el tumulto sonaron algunos disparos, resultando herido el obrero Victoriano Huete, de 18 años, quien sufre heridas graves en el pecho.

La Guardia civil detuvo al agresor que fué puesto a disposición del juez.

Poco más tarde quedó restablecida la calma.

MARTES

Consulta de garganta, nariz y oídos de doce a dos en el Gran Hotel, por el Dr. M. Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja.)

Esta mañana ha salido con sus discípulos para Madrid con el fin de visitar el Museo de Historia Natural, el profesor de este Instituto D. Agustín Santodomingo.

OFRECESE ama de cría primeriza. Razón en esta Administración.

SUSCRIPCION

Los amigos, pescadores y cazadores de esta capital, enterados de la tristísima situación en que ha quedado la familia de D. Segundo Ortiz (q. e. p. d.), fallecido el 15 de marzo, han decidido hacer una suscripción, con el fin de allegar recursos con los que puedan atender sus más perentorias necesidades, para lo cual hacen un llamamiento a todo el pueblo de Avila, máxime que el finado nació y vivió siempre en esta ciudad.

Varios empleados del Banco Central, 5'00; varios empleados del Banco Hispano Americano, 3'75; varios empleados del Banco de España, 19'00; varios empleados del Banco del Oeste de España, 12'50; varios empleados del Banco de Avila, 6'00; Félix Marín, 5'00.

Los donativos se reciben en los comercios de D. Senén Martín, Plaza de la República; D. Anastasio González, Tomás Pérez; Viuda de Agustín González Carril, San Vicente.

EL ARCO IRIS

Esta Casa se dedica a vender muy barato por ser la única que puede competir por sus pocos presupuestos.

Telidos y confecciones y paquería, artículos lanería, pañería, saargas de camisas, panas, retores, percales, otomanes de camisas, corsés, puntillos, bordados, infinidad de artículos que El Arco Iris vende. Visítela.

Reyes Católicos núms. 28 y 30. Avila (por bajo de Hijo de Cristóbal Pardo). Precio fijo.

Un individuo de esta capital coaccionó a un dependiente de una casa de ultramarinos para que no repartiese a domicilio los víveres que sus jefes le habían encomendado. Con este motivo se formó un gran revuelo en el mercado grande. El dependiente puso el hecho en conocimiento de la autoridad, siendo el que coaccionó puesto a disposición del juez correspondiente.

El robo de hoy

Penetran ladrones y dejan los muebles en desorden.—Se ignora la cuantía de lo robado por encontrarse ausente la vecina de la casa

En las primeras horas de la mañana se presentó en la comisaría de vigilancia el vecino de esta ciudad D. José Gutiérrez, manifestando que al bajar de su domicilio de la casa donde se halla enclavada la farmacia de la plaza de la Constitución, había notado que la puerta del piso que ocupa doña Antonia Sanz, que actualmente se encuentra en Arévalo, se hallaba abierta, sospechando que pudiera haberse cometido un robo.

Inmediatamente marcharon al lugar del suceso el inspector de policía Sr. Moreno y el agente señor Galvez, los cuales observaron que la puerta de entrada al piso había sido violentada por el procedimiento del palanquetazo, así como también la de un dormitorio y varios armarios roperos y otros muebles. En otra habitación notaron que pretendieron abrir un mueble con unas tijeras, no consiguiendo su intento por haberse roto éstas. Todas las ropas se hallaban en desorden, pero como la inquilina se encuentra fuera de Avila se ignora a la cuantía que asciende lo robado.

El Juzgado de Instrucción estuvo en la casa donde se perpetró el hecho para instruir diligencias.

La policía practica gestiones para encontrar a los autores del robo.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial. Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

Firmado por varios jóvenes de esta localidad ha aparecido un manifiesto en el que en brillantes párrafos propugnan por la paz y piden la organización de la Juventud pacifista española sin oponerse al sentimiento de un legítimo patriotismo.

SE OFRECE mecánico de auto móviles, molinos y toda clase de motores.

Razón: Tomás Luis de Victoria, 13, principal, izquierda.

Conferencia en la Casa Social Católica

El próximo sábado, día 6, a las ocho de la noche, tendrá lugar la conferencia del cursillo que se viene celebrando en la Casa Social Católica.

Estará a cargo del ingeniero agrónomo D. Julián Doderó, quien disertará sobre el tema «La jornada de ocho horas. El hogar obrero».

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo. Castelar, 3. Teléf. n.º 45

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Emilio Jiménez, de contusión en la región rotuliana de la pierna izquierda y Mariano Torres, de erosiones en la región superciliar.

GRAN SASTRERIA

ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO. Antes de elegir vuestros trajes consultar precios y vean corte y confección. Reyes Católicos número 40. Teléfono 31

Esta mañana, a las cinco, pasó por Avila con dirección a Madrid S. E. el presidente de la República.

Ecos de sociedad

Nerológica

Cristianamente, como vivió, ha cerrado sus ojos a la luz de esta vida terrena en Valladolid el honorable señor D. Indalecio García Salazar, coronando sus días con la recepción de los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad y entregando tranquilamente su alma al Creador con perfecta resignación a sus divinas disposiciones.

Entre las muchas amistades que supo granjearse en los largos años de su vida, deslizada en un ambiente de probidad y honradez con que desenvolvió todas sus actividades, el óbito de tan excelente caballero ha sido sentidísimo, como se ha puesto de manifiesto en el acto del sepelio, que tuvo lugar en las últimas horas de la tarde de ayer con numerosa concurrencia.

Expresamos el testimonio de nuestro pesar a su desconsolada viuda, doña Victoria Maestro Gallego, hijos, de modo particular a nuestro estimado amigo D. Migue Luis, oficial habilitado del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Avila, y demás parientes a quienes deseamos resignación por la irreparable pérdida que les aflige y pedimos a Dios que dé el eterno descanso al alma del finado.

Aniversarios

Mañana hace tres años que falleció D. Juan Navas Pérez.

También se cumplen cuatro años de la muerte del ex gobernador militar de Avila, D. Emilio Canis.

A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

Enfermos

Se encuentra enfermo el alcalde de esta ciudad D. José Martínez Linares.

También lo está el distinguido joven D. Antonio Caro, hijo del concejal D. Benjamín.

Viajeros

Ha salido para Salamanca e ilustrado sacerdote don Ignacio González Serrano.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al propietario de Aveinte D. Patrocinio García.

EN BREVE

publicaremos en folletón la preciosa novela

EL SECRETARIO

Obra sugestiva, amena, que ha merecido calurosos y unánimes elogios de público y crítica.

EL SECRETARIO

se debe a la pluma del popularísimo escritor Rafael Pérez y Pérez, autor de «Inmaculada», novela que se publicó en estas páginas y fué muy del agrado de nuestros lectores.

EL SECRETARIO

ha sido elegida entre muchas otras novelas por EL DIARIO DE AVILA deseoso de ofrecer a sus lectores y amigos algo realmente interesante como es la preciosa novela

EL SECRETARIO

que por su sugestiva trama mantiene el interés y por su moralidad intachable y su excelente estilo literario merece figurar entre las mejores novelas contemporáneas y puede ser leído por todos sin escrúpulo.

Hoy ha estado en Avila en viaje de excursión una colonia escolar compuesta de los niños y niñas más adelantados de la catequesis parroquial de Herradón de Pinares. Acompañados los niños por el señor cura de aquella localidad, D. Victoriano Almarza Escudero, visitaron los principales monumentos de la ciudad quedando los pequeños escolares muy complacidos de su visita a Avila.

Regreso del jefe del Estado.—Consejo de Ministros.—Huelga de panaderos en Alcalá de Guadaira

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

Llegada del Sr. Alcalá Zamora

MADRID 4, 4'30 tarde.—En el expreso del Norte llegó esta mañana el jefe del Estado con el señor Prieto y su séquito. En la estación del Norte se hallaba el Sr. Azafia, casi todos los ministros y subsecretarios y otras muchas personalidades del régimen. Hizo los honores una compañía del regimiento n.º 31 con bandera y música; las fuerzas fueron revisadas por los señores Alcalá Zamora y Azafia.

Desde la estación el presidente de la República marchó directamente a su casa y después de descansar breves momentos se trasladó a Palacio para presidir el consejo.

Consejo de ministros

—Se celebró hoy consejo de ministros en el Palacio Nacional bajo la presidencia del jefe del Estado. A la salida el Sr. Azafia dijo que no había habido nada de particular, únicamente pequeña firma.

—En la reunión ministerial el señor Alcalá Zamora dió cuenta al Gobierno de su viaje a Bilbao. El presidente del Consejo expuso la situación parlamentaria.

El Sr. Prieto dijo a los periodistas que solo había llevado un decreto de jubilación; el Sr. de los Ríos manifestó que había sido un consejo administrativo y que se había acordado que se rindan honores al Vicepresidente de la Argentina por una sección de la Escolta Presidencial a su llegada a Madrid; éste entrará en Palacio por la Plaza de la Armería y allí le rendirá honores la Guardia exterior.

SE VENDE máquina Underwood seminueva. Razón en esta Administración.

SE VENDE la casa n.º 16 de la plaza de Santa Ana. Razón: San Segundo, 33, 2.º izquierda.

Recibidas últimas creaciones en sombreros de señores y niñas. Reyes Católicos, 37, pral.

Nuevo avión

SALAMANCA.—El viernes se celebrarán, en el inmediato pueblo de Villoria, las pruebas particulares de un aparato de vuelo por aire comprimido, con aplicación al vuelo vertical y navegación en la estratosfera, con un modelo de 40 metros cuadrados netos, construido por el ingeniero de Caminos don Fernando Garrido Herrera.

Las pruebas han despertado enorme expectación, y son numerosas las personas que piensan trasladarse a Villoria para presenciar dichos ensayos. Asistirán también personalidades de Madrid y varios aparatos de Cuatro Vientos.

El ingeniero es gallego y autor de varios proyectos, entre otros, del túnel subterráneo a Gibraltar.

El comité de terminología

—Los miembros del Comité de Internacionalización de terminología científica marcharon al Pardo donde se celebró un almuerzo en su honor en el Palacete de la Zarzuela con asistencia de los señores Zulueta, Ríos el rector de la Universidad Central y otros.

La minoría agraria

—Se han reunido en una sección del Congreso los miembros de la minoría agraria y vasco navarra bajo la presidencia del Sr. Martínez de Velasco, quien a la salida dijo a los informadores que se habían cambiado impresiones sobre la discusión del proyecto de Congregaciones religiosas y redactaron nuevas enmiendas que con las ya presentadas suman unas doscientas.

Noticia desmentida

—El director General de Prisiones ha desmentido la noticia dada por algunos periódicos de la destitución del Director de la Prisión central del Puerto de Santa María.

Noticario de Barcelona

BARCELONA.—En el puerto se trabaja con normalidad; en cambio en el ramo de construcción continúa la huelga habiéndose registrado numerosas coacciones. En la calle de Clor número 210 trabajaba el pintor Francisco Solves cuando se le acercó un grupo que le acometió a palos lesionándole gravemente.

—Ha llegado el vapor inglés «Capstalia», con 81 turistas, que visitaron los monumentos.

—La policía ha detenido en la calle de Panizar número 17 a José María Ruba, registrando su domicilio y encontrando detrás de un cuadro de la Virgen del Carmen una pistola, cuatro cargadores y 198 cápsulas y debajo de un ladrillo dos botellas de cianuro potásico.

—Los médicos forenses que han reconocido a los heridos del choque del otro día han certificado que de los 51 solo 5 están graves.

De Sevilla

SEVILLA.—Por haberse planeado el conflicto de los panaderos en Alcalá de Guadaira anoche, hoy se formaron en las fehonas numerosas colas pues el vecindario estaba ávido de proporcionarse pan temeroso de que escaseara; de diversos puntos de la provincia han llegado camiones con pan; no se ha producido ningún incidente.

El alcalde se ha mostrado muy disgustado por la impaciencia del público, pues no había necesidad de aglomeraciones ya que el abastecimiento estaba asegurado; añadió que la huelga planteada es ilegal.

—El gobernador recibió a una comisión de socialistas que fueron a ofrecerle; con los periodistas habló del conflicto del pan mostrándose satisfecho de las medidas adoptadas.

—La Policía ha detenido a numerosos maleantes.

Por el extranjero

MONTEVIDEO.—El Presidente Terra tiene la intención de proponer la convocatoria de elecciones generales para la Asamblea constituyente.

BUENOS AIRES.—A la salida del Congreso un desconocido se avalanzó al coche del presidente Justo y uno de los oficiales de la escolta se lanzó sobre él hiriéndole levemente, después resultó que era un ciudadano inofensivo que solo pretendía entregar un memorial.

LIMA.—La cartera de Obras Públicas, ha sido adjudicada a D. Pablo Sánchez del Cerro y la de Marina a D. Luis Flores; los restantes ministros seguirán en sus puestos.

NEW YORK.—Comunican de Santiago de Cuba que continúa la represión de la revuelta cubana mediante la aplicación de la llamada ley de fugas.



Las enfermedades del estómago afean y envejecen

El enfermo del estómago huye de la comida, pues sabe que aun los alimentos mas ligeros le producen molestias durante la digestión, pero es porque ignora que existe el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS